

El Guadalete.

GERMENES DE RIQUEZA.

Habló estos días un periódico de la relación que anualmente celebra la Asociación británica para el progreso de las Ciencias. Al dar cuenta del discurso con que el presidente inauguró los trabajos, el diario aludido dice muy oportunamente que aquella magistral obra de sir Lolyer, aunque dirigida a los ingleses puede perfectamente aplicarse al mundo entero y en especial a España. Trátase en el discurso de exponer y demostrar que el fundamento de la riqueza de la prosperidad y del bienestar de las naciones depende del poder cerebral de la educación y del cultivo de las ciencias puras. El asunto que desde el punto de vista de la oportunidad puede ser actualmente de grandísimo interés en Inglaterra, muy preocupada con el reciente progreso industrial de Alemania, ha sido muchas veces objeto de examen. Entre otros, debemos recordar un hermoso artículo del insigne Clarin, cuyo tema era como más concreto de más evidente enseñanza. Referirse a la relación entre el progreso material de Alemania, con el mayor y más intenso conocimiento de la química pura en dicha nación. Las observaciones, los comentarios y las reflexiones del malogrado autor de La Regenta serían hoy tan nuevas, tan sugestivas y tan interesantes como entonces, pues no han cambiado en nada por desgracia las condiciones de estudio que entre nosotros hace infecunda la labor intelectual. En Alemania una sola investigación, la saccharificación de la fécula, y su transformación en alcohol ha llevado a dicho país millones de millones de francos. Y esa fue obra silenciosa y oscura de laboratorio, que realizó un hombre. Los colores derivados de la hulla que Alemania exporta tienen un valor casi fabuloso; la sacarina que de la misma hulla derivan, y las mil industrias que tienen a la química por base representan la mayor parte de las riquezas alemanas. Es preciso convencer a las gentes de que toda la prosperidad de ese gran pueblo y de algunos otros que como Suiza y Bélgica en América forman a la cabeza de la civilización presente, se ha logrado, no por especiales condiciones de la raza, ni por mejor organización cerebral de sus habitantes, sino por haberse dedicado a la investigación personal, honda y perseverante unos pocos ilustres hombres que, como nuestro Cajal, suelen merecer en España el calificativo medio trónico, medio cariñoso de chiflados. Entre nosotros, se usa una ciencia de segunda mano, fusilada a los de fuera, que convierte el trabajo intelectual primero y el material después en ciencia de libro, de erudición, que apenas tiene tinte personal, y por ese camino es difícil acreditar ni nuestro bagaje científico ni nuestra riqueza positiva. No es el Estado quien hizo en esos dichosos países el milagro de educar a hombres como Liebig, como Kirchoff, como Lamberg, como Leit, como Hanjehg; es que la masa, la que aquí llamamos opinión pública, la multitud que ahora se quita de la mano los periódicos para devorar los detalles escandalosos de Conde y de los policías madrileños, esa muchedumbre que en España no lee, ó lee esas cosas, ha sido durante un siglo educada y atendida, y se basta hoy para sostener y difundir la obra de los grandes trabajadores intelectuales. Apenas si los gobiernos hacen otra cosa que enaltecerlos y honrarlos, y a lo sumo, favorecer la especialización de sus aptitudes, supliendo así las deficiencias de la colectividad, cuando ésta no atisba la superioridad de condiciones en los hombres privilegiados. Mientras todo lo pidamos al Estado, será muy poco lo que medremos. Y éste ha de ser el primer convencimiento firme que hoy se requiere para que el discurso de sir Lolyer pueda sernos aplicado.

DE COLABORACION. CIVILICEMONOS

Desde que D. Joaquín Costa habló con tono apocalíptico de la incultura general de España, de nuestra —oh irritante posesivo— ingenuita barbarie, y dijo que se hacía indispensable, necesario, urgentísimo, europeizarnos, los hechos han venido a demostrar, con su irrefutable lógica, que en efecto, nos hallamos en intelectualidad colectiva, a la altura de los de allende el estrecho de Gibraltar, ó sea a una altura,

invertida; esto es, hacia abajo; que la civilización, sólo es conocida, —a veces no mas que superficialmente— en las capitales de provincias y en algunos pueblos importantes de ellas, y que se precisa, por lo tanto, esparcir por los ámbitos de la nación para que reluzgare en todos los cerebros, la luz de la ciencia, del saber, de la cultura.

A los maestros de escuelas, esos mártires y anónimos héroes de la Civilización, les está reservada la ardua tarea de despertar tantas inteligencias dormidas y de hacer surgir de entre las tinieblas, que ellos disipan, de la ignorancia y salvajería, una España nueva, digna de figurar, como quiere Costa, como deseamos todos, en el concierto formado por las demás naciones de Europa.

¡Qué gran misión la de ellos! No, no son vulgares silogismos los expuestos. La prensa periódica relata de continuo hechos bárbaros que nos desacreditan ante el mundo, civilizado y nos hacen envanecer de vergüenza, al propio tiempo que una consideración no exenta de amargura, nos hace exclamar, como el Crucificado: Perdonadlos, que no saben lo que se hacen.

Leed, leed. Son apedreados los trenes y automóviles, cortados los hilos telegráficos y telefónicos; destruidas las máquinas que los agricultores llevan a sus campos para labrar la tierra, sembrar y recolectar las mieses; sin causa justificada, sin atenuación de ningún género, se cometen crímenes horrendos, se acuchillan y frotean los mozos de vecinos pueblos por una monada; se tiene per artículo de fe, no las inconcusas verdades del cristianismo, sino mil y mil patrañas y sortilegios que las desvirtúan; la ciencia médica se disfraza con los harapos y charlatanería de los curanderos. Sería el cuento de nunca acabar la exposición de los hechos que patentizan la falta de instrucción y cultura del pueblo español. Pero, lo que colma la medida, como vulgarmente se dice, es el siguiente suceso.

Dos tenientes de ingenieros militares, pertenecientes a la compañía aerostática del cuerpo, que se halla en Guadajara, verificaron el pasado Viernes una ascensión en el globo «Venus». Descendieron en el pueblo de Tuba, provincia de Soria, entre el espanto de los labriegos que presenciaron la aparición y descenso del aerostato. Las mujeres corrían dando desaforados gritos de terror; y uno de los lugareños llegó a apuntar con una escopeta a los aeronautas.

Lo desconocido inspira pánico; los adelantos de la ciencia, —que no detiene su marcha portentosa para llegar lo antes posible a la plenitud de los tiempos, a la santa pascua de la dignificación humana, son considerados como invenciones de los espíritus maléficos y se siente por ellos invencible horror.

Aquellas que se consideran de superior intelectualidad, suelen protestar, si, de tan arraigada ignorancia y fanática condición; pero, lo hacen pasivamente, sin adoptar energicas medidas para hacerlas desaparecer; para anular sus lamentables y vergonzosas consecuencias.

J. M. MARABOTTO. Madrid 3 de Octubre 1903.

La enseñanza agrícola en Italia

La enseñanza agrícola adquiere en estos últimos años un considerable desarrollo, y a ella se dedica especial atención en todos los países a excepción del nuestro, donde no se mira con todo el interés debido; tratándose de nuestra principal fuente de riqueza. En Italia son de creación reciente las cátedras ambulantes de agricultura, producto espontáneo de iniciativas locales para la instrucción esencialmente práctica de los agricultores y propaganda de los beneficios de la asociación con arreglo a las necesidades de la agricultura en cada región. Fundadas por los Consejos provinciales las Cajas de Ahorro, los Comités agrícolas, los Bancos populares y las municipalidades, todos estos organismos contribuyen a sufragar sus gastos no faltando les a muchos subvenciones del Estado. La parte administrativa está encomendada a una comisión de cuatro ó cinco miembros elegidos entre los más competentes en materia agrícola, parte por el Consejo provincial y parte por los demás organismos que sufragan los gastos hechos. Se compran por dos años y se renuevan por mitad, teniendo la alta inspección de los trabajos realizados por los encargados de la enseñanza. Estos tienen obligación de dar al año 60 conferencias a los agricultores, no sólo acerca de temas de agricultura general ó especial, zootecnia, etnología, etc., sino

también sobre las diversas formas de la cooperación (Sindicatos agrícolas, Cajas de Crédito, etc.) La conferencia ha de completarse con una aplicación sobre el terreno ó una Cooperativa, etc., teniendo obligación el profesor de responder a todas las dudas y cuestiones que les presenten los agricultores, ya oralmente ó por escrito, y visitar las explotaciones rurales para dar su parecer si se solicita, y aconsejar las mejoras que estimen convenientes.

Según los datos aportados por el profesor Tito Poggi, en el Congreso internacional de Agricultura de Roma, el término medio del coste anual de estas Escuelas prácticas, no excede de unas 13.000 pesetas.

La primera fundación de estas cátedras ambulantes se hizo en Rovigo el año 1890 creándose a invitación de ella ó as en Parma, Bolonia, Ferrara, Mantua y Rimini, habiendo llegado a 73 las que se contaban al empezar el año actual: 47 provinciales, 18 regionales, una comunal (Lonigo) y siete especiales creadas por el Gobierno; 6 de Viticultura y Etnología y una de Zootecnia.

De las 69 provincias, 52 poseen actualmente varias cátedras ambulantes, cuya utilidad se proclama por todos.

LONDRES

La cuestión del día es la actual, crisis política, laboriosa y complicada cual pocas. Viendo las dificultades con que lucha Mr. Balfour para reorganizar el Gabinete conservador-unionista, es como se aprecia en su verdadero valor la personalidad del ministro dimisionario.

Los otros consuejeros de la Corona que resignaron sus poderes con Mr. Chamberlain ha entrado en el *in pace* de la vida privada sin que la opinión pública les dedique la más pequeña atención.

En cambio, Mr. Chamberlain y sus reformas siguen siendo el *topic of the day*; la obsesión del momento y de todas las clases sociales.

El exministro de las Colonias encuentra, pues, admirablemente preparado el terreno para emprender su campaña electoral, campaña que ha de poner a prueba sus ya bien acreditadas condiciones de elocuencia y de vigor físico. El jefe de la nueva cruzada imperialista comenzará su viaje de propaganda el 4 de Octubre próximo. Hablará en Glasgow el día 6, en Greenock el 16, en Newcastle-Tyne el 20, en Tynemouth el 21 y en Liverpool el 27.

El día 10 de Noviembre se hará oír en Leeds y el 24 en Cardiff. Por último, intentará convertir a los londinenses librecambistas pocos días antes de que Mr. Balfour obtenga el decreto de disolución del actual Parlamento y convoque a nuevas elecciones, lo que ocurrirá a fines de Enero.

Será favorable la actitud del cuerpo electoral a la política aduanera preconizada por el jefe del partido conservador y por el *leader* de los liberales-unionistas? Difícil es hacer profecías en este punto.

Puede aventurarse, sin embargo, que después de las últimas consultas hechas al cuerpo electoral, entre ellas la elección paritil de Saint-Andrews-Burghs, en Escocia, donde resultó triunfante el candidato liberal, tendrá que hacer Mr. Chamberlain verdaderos prodigios de elocuencia para provocar un movimiento de reacción a su favor.

El *Daily Graphic* publicó una intencionada caricatura que sintetiza admirablemente la situación política. Aparece Mr. Balfour sobre una báscula automática. La aguja del cuadrante señala el número 120, que es el de los diputados con que cuenta el Gobierno en la Cámara de los Comunes. Algo perplejo, pregunta el primer ministro a Mr. Chamberlain, que se encuentra junto a la báscula: —¿Cree usted que el nuevo sistema aduanero nos aumentará las carnes?

Chamberlain sonrió, como hombre seguro de que la báscula habrá de obedecerle. Y puede ser que no se equivoque.

LA VITALIDAD DE ESPAÑA

Interrogado por un extranjero respecto del porvenir del pueblo español, me he permitido contestarle que tengo en los destinos de nuestro país la más firme confianza. El español posee la virtud cristiana por excelencia: la paciencia, lo resiste todo; su alma posee una fuerza increíble contra las adversidades. Cien años de gobiernos detestables no lo lanzan a la desesperación. Hay en el mundo de las ideas muchas

que no han animado aún en los cerebros de los españoles.

Quando estas ideas hagan el nido, se verá cómo se desenvuelven maravillosamente, en fin, aptitudes y cualidades que todavía están en germen.

Examinado históricamente, el español, a pesar de su largo pasado, es todavía un niño cuyos ojos no se han habituado a la viva luz del mundo moderno.

Dotado con una vigorosa complejión física, debemos esperar que un día nuestros desarrollos energicos en el cerebro y en la voluntad.

Contra lo que creen algunos delirantes, el pueblo español no es viejo decrepito, y de él puede decirse que solo ha recorrido parte mínima de las jornadas de la vida.

Esperemos que haya probado y ejercido discernimiento la libertad que hasta ahora no conoce (sino por la letra de las fórmulas constitucionales, mal practicadas).

Y en cuanto a la vida industrial, apenas ha tenido tiempo de probar sus aptitudes. El obrero español es sobrio, inteligente, pero le falta organización, metodización del trabajo, y sobre todo, instrucción científica. Es menester crear en España la enseñanza primaria racional y obligatoria de veras.

La reforma escolar sería el bautismo de la nueva vida.

B. PEREZ GALDÓS.

LA POLICIA.

La madeja se va desenredando y las nuevas declaraciones demuestran la desconfianza que las personas honradas tienen de la policía.

El nombramiento del Sr. Ortega Morjón, persona tan digna como ilustrada, y bien conocido en ésta, por haber desempeñado el cargo de abogado fiscal de la suprimida Audiencia, es garantía segura de que ha de administrarse justicia.

Lamentable es que las dueñas de casas de mal vivir y los que están al frente de las casas de préstamos, no hayan querido ser explícitos en sus declaraciones, mucho podrían contribuir al esclarecimiento de la verdad.

Si se hace una breve comparación de la fuerza encargada de la vigilancia de Madrid y la de otras capitales de Europa, se comprenderá la diferencia que existe en España; además si se tiene en consideración el número de habitantes que hay en Madrid y el número de policías, no puede por menos que declararse que es insuficiente.

Dividíase Madrid en la época a que me refiero, en diez distritos que tenían las denominaciones siguientes: 1.º Palacio; 2.º Universidad; 3.º Centro; 4.º Hospicio; 5.º Buenavista; Sexto, Congreso; 7.º Hospital; 8.º Latina; 9.º Inclusa y 10.º Audiencia.

Estos distritos varían naturalmente en el número de sus habitantes y hay algunos como el de Buenavista que teniendo asignado las alueras, incluyendo el barrio de Salamanca y todo el camino de la plaza de toros, resulta con considerable vecindario.

La fuerza del Cuerpo de seguridad, (hablo de mi tiempo, ahora hay menos), era la siguiente:

Un coronel jefe, once capitanes, veinte primeros tenientes, diez segundos, once sargentos primeros, treinta segundos, cincuenta cabos primeros, cincuenta segundos, cien guardias de primera clase y el resto, 850 eran de segunda.

Dividíase el cuerpo en diez compañías, tantas como distritos, y aunque la mayor parte estaban en los mismos locales que las delegaciones, el servicio era completamente independiente.

Esa fuerza es imposible que pueda vigilar el perímetro de Madrid y si toda se dedicara al servicio de la calle, menos mal; pero eso no sucede, como lo demostrará.

De la fuerza expresada, se dedican al servicio de calle bien escaso número, porque hay que prestar el del retén, del Ministerio de la Gobernación y la presidencia del Consejo; cada ministro tenía en su casa una pareja y lo mismo ocurría con el Presidente y Fiscal de la Au-

dencia, dándose el caso que hasta había guardia cocinero de algún gobernador.

El servicio de los teatros también tenía que prestarlo el Cuerpo, y además cubrir la línea por el pase de SS. MM., que si era por ejemplo para la Plaza de toros, se necesitaban desde el Real Palacio; cuando menos cien parejas, ó sean 200 hombres con sus correspondientes oficiales y clases.

El piquete de la Plaza lo componían para el servicio interior, un capitán, cuatro subalternos, dos cornetas, cuatro sargentos, ocho cabos y hasta 200 hombres, y si como era muy frecuente iban SS. MM. a los toros se necesitaban 400 hombres para ese servicio.

Puedo decir sin temor a que nadie me contradiga, que cuando el hoy general Excmo. Sr. Oliver mandó el Cuerpo de referencia, se puso éste a gran altura, tanto por su brillante personal como por los importantes servicios que prestó desde 1883 a 1885.

Continuaré en mi próximo artículo por ser éste de más dimensiones y ocupar más espacio del que tan benévolutamente me concede EL GUADALETE.

M. DE B. Y P.

Jerez de la Frontera 6 de Octubre de 1903.

La insurreccion

EN LOS BALKANES.

LO QUE DEMANDAN LOS REBELDES.

El corresponsal de un periódico inglés anuncia que los jefes de la insurrección han autorizado la publicación del siguiente resumen de sus reclamaciones:

Gardjokoff, jefe de los insurrectos de la frontera meridional; y el general Zoutcheff, director general del movimiento, declaran que las peticiones de los macedonios son de muy diferente naturaleza y se hallan concebidas en forma más clara que las reformas propuestas por Rusia y Austria-Hungría.

Los sublevados desean para Macedonia un regimen analogo al de la isla de Creta, y reclaman, por lo tanto, un gobernador cristiano, de nacionalidad europea; el nombramiento de una Comisión con poderes para fiscalizar, la retirada de los funcionarios turcos y su definitiva separación del servicio; la autonomía completa de Macedonia, reconociendo iguales derechos para todos los habitantes del país, cualquiera que sea la raza a que pertenezcan, y el empleo de todos los ingresos para atender a las necesidades de la región, comprendiendo en ellas la reconstrucción de los caminos y el establecimiento de un nuevo sistema de instrucción pública.

Maximas utiles

Los americanos dan a sus hijos una educación muy poco idealista, enseñándoles una porción de máximas que se derivan de este pensamiento: «No seas soñadores: serlo es perder el tiempo. Trabaja mucho y bien.»

- He aquí algunas de esas máximas: 1. No esperéis el momento favorable, creadlo. 2. Dese a un joven resolución é instrucción y no habrá quien pueda limitar el número de sus éxitos. 3. No tengáis otra preocupación que la de elegir una carrera. ¿Para qué soy apto? Esto es la cuestión del día. 4. Concentrar toda vuestra energía en un solo fin inmutable. No os dejéis arrastrar a vanas vacilaciones. No penséis en muchas cosas, sino en una sola; pero tenazmente. 5. Presentaos bien. El hombre que tiene buenas maneras puede pasarse sin grandes riquezas; todas las puertas se le abren y en donde quiera puede entrar sin pagar. 6. Respetaos á vosotros mismos y tened confianza en vuestro valor; es el mejor medio de que se la inspiréis á los demás. 7. «Trabaja ó muere» es la divisa de la Naturaleza. Si dejáis de trabajar moriréis intelectual, moral y físicamente. 8. Sed apasionados por la exactitud... Veinte cosas á medio hacer no valen lo que una hecha del todo. 9. Vuestra vida será la que os hagáis. El mundo no nos devuelve más que aquello que le damos.



15. Aprended á sacar provecho de los fracasos. 16. Nada vale lo que la trinidad. El genio vacila, tantea, se cansa; pero la tenacidad está segura de ganar. 17. Aseguraos una salud firme y una vida prolongada.

Banco de España JEREZ

Además de las plazas que tienen señalado cambio en la Tarifa repartida y de las incluidas en anuncio de 19 de Julio último, se admiten letras sobre las siguientes:

Table with 2 columns: City (Altea, Biescas, Brozas, etc.) and Price/Rate.

Jerez 6 de Octubre de 1903.—El Secretario, Pablo Agustín y Berlin.

CAMARA OFICIAL DE COMERCIO DE ESTA CIUDAD

Por acuerdo de la Junta Directiva de esta Cámara se hace saber á los productores y exportadores de la localidad, que convalida dirigiesen á sus oficinas los datos, observaciones e indicaciones que estimasen oportunos acerca de los tratados de Comercio que próximamente tendrá precisión de negociar el Gobierno de nuestra nación, como así lo ha interesado el Sr. Ministro de Estado.

Jerez 6 de Octubre 1903.—El Secretario General, Felia Ruiz y Ruiz.

TINAJAS PARA ACEITE

Se arrienda un local con tinajas para aceite, pudiendo tener comunicación con accesorio á la calle del Rosario. En esta calle, num. 6, darán razón.

Puntos de que ha de darse cuenta en la sesión ordinaria que celebrará el Excmo. Ayuntamiento hoy Miércoles. Nomenclación de los señores contribuyentes que han de formar con la Comisión Municipal de Hacienda la mixta de Alcantarillado.

Informe de los señores arquitectos sobre obras en el Cuartel del primer Depósito de Sementales y en el de la plaza de Alfonso XII.

Informe de la Comisión de Hacienda sobre la solicitud de D. Florencio Conchoso, para que se le incluya en la plantilla de empleados como relojero de la ciudad.

Informe de la Comisión de Hacienda sobre la solicitud de D. Antonio Pérez y otros en solicitud de que por S. E. se lleve á cabo obras de reparación en la carretera de Jerez al Puerto.

Informe de la Comisión de Hacienda sobre la cuenta rendida por el apoderado de S. E. en Madrid.

Julces timos.—Ha llegado á nuestra noticia, que en estos días se han realizado varios timos por el procedimiento que podríamos llamar del dulce.

Una mujer se presentó en un convento de monjas de las que se dedican á hacer dulces, ó en una confitería, y encarga un plato costoso para una persona conocida; va luego á recogerlo y dice que mandarán su importe y se lleva tranquilamente el plato; así como ha ocurrido en algún caso, desconfían de ella y la siguen, entra en casa de una persona también conocida que celebre su santo, deja el plato diciendo que es un regalo que le mandan entregar y se gana tranquilamente la propina, de manera que este modesto timo no tiene quiebra.

Balneario de San Telmo.—La temporada oficial del balneario de San Telmo terminará el día 15 del corriente mes de Octubre y pudiendo ingresar hasta dicho día cuantos necesiten utilizar las aguas minero-medicinales.

Real Academia de Música de San Isidoro.—En los exámenes verificados en dicha Real Academia, en el día de ayer, se han dado las calificaciones siguientes:

Primer año de solfeo del profesor don Emilio Rivelot y Tejera. Srta. De pres Calvache, Sobresaliente. Srta. Juana Reina Romero, id. Señorita Victoria Tejera, id. Srta. Elisa Ruiz Elías, Notable. D. Alfonso F. Pacheco, Sobresaliente. D. Juan Chacón Nieto, idem.

Invitado.—Para dar mayor solemnidad al acto del reparto de premios á la virtud que se celebrará el próximo día 9, se va á dirigir atenta invitación al Sr. Arzobispo de la Diócesis para si gusta asistir á él.

Junta.—Anoche se verificó en la Cámara Agrícola la Junta general con asistencia de gran número de socios, y después de una larga discusión, fué aprobada la conducta de la Directiva, por 55 votos contra 15, por haber acordado ésta el arrendamiento del ambigü de la caseta de la Feria.

Premio extraordinario.—En el reparto de premios entre os alumnos oficiales, verificado en el solemne acto de la apertura del curso el día 2 del corriente en la Universidad de Granada ha obtenido diploma de honor en la Facultad de Farmacia, el distinguido joven, D. José María González Pachón.

Viajeros.—Vino ayer de Cádiz el abogado D. José Luqué y Beas. En el correo de anoche, llegó de Alicante, acompañado de su señora é hijo, D. Manuel Pérez Asencio.

Invitación.—El Director de la Academia filarmónica de San Isidoro, ha remitido oficio invitando al Excelentísimo Ayuntamiento por si gusta asistir á la apertura del curso académico.

Pase.—El Sr. Coronel de la

zona de Cádiz remite el pase, para su entrega al soldado Cristobal Guzmán Freire. Coche de punto.—Ha sido autorizado D. José Cortiguera para situar un coche de punto en la Alameda de Cristina.

Atropello.—En la calle de la Liebre fué ayer al mediodía atropellada una anciana, de 69 años de edad, llamada María Delgado Malvido, por un repartidor de pan que llevaba el caballo al galope.

Plaza pensionada.—Juan Romero y Romero, obrero de viticultura, vecino de esta ciudad, dirige instancia al Sr. Ministro de Agricultura solicitando una plaza pensionada de las creadas recientemente, para perfeccionar su profesión en el extranjero.

El pasado Sábado verificóse la rifa de una mesa costurero, en la bodega del Sr. D. Pedro Domecq, siendo el número premiado el 16.

El heredero dependiente de la sucursal en esta de la Compañía Singer, D. Juan Parrá Guerrero, que durante diez años ha estado al frente de dicho establecimiento, ha dejado de desempeñar dicho cargo únicamente por conveniencia de la compañía y sin que durante el tiempo que ha estado al servicio de la misma, haya dado lugar á ninguna queja, saliendo por tanto sin nota desfavorable en su probidad.

Firmado por varios catedráticos de Instituto de las asignaturas de Latin y Castellano se ha dirigido al ministro de Instrucción pública una instancia en la que se expresa el disgusto que á dicha parte del profesorado ha producido el real orden de 22 del pasado, por la cual se encargan á los catedráticos de Preceptiva de explicar la asignatura de lengua castellana que, hasta hoy, tuvieron aquéllos, al sustituirse el sup

El día 9 á las seis y media de la tarde dará comienzo en la Iglesia de la Victoria un Solemne Triduo en honor de Nuestra Sra. del Perpetuo Socorro con objeto de poner bajo su Patrocinio las obras de la Parroquia de Santiago, próximas á reanudarse.

El día 10 segundo Sábado de mes á las 9 será la Misa de Comunión, onyos ejercicios se aplican en sufragio de nuestro hermano D. Salvador Vergara (q. e. p. d.). Los tres días en la Misa de nueve se leerá el triduo.

El Colegio de Médicos de esta Ciudad en vista de que cusata como socios más de las dos terceras partes de los médicos que residen y ejercen en la localidad, ha solicitado del señor Ministro de la Gobernación el carácter de oficial que solo les concede á nueva Instrucción de Sanidad á los colegios provinciales que reúnan aquel requisito.

Carta de Canalejas.—El jefe provincial del partido democrático don José Luqué y Beas, ha recibido una carta del señor Canalejas, á la que pertenecen los siguientes párrafos:

Los amigos de las provincias quedan en la más absoluta libertad para que por su parte adopten aquellas resoluciones que estimen oportunas tratándose de elecciones municipales, y que acordadas por Vd. serán ciertamente las más acertadas. Es preciso luchar con gran entusiasmo, y puedo asegurarle que he visto con gran satisfacción la buena organización dada por Vd. al partido en esa provincia.

Los maestros auxiliares.—Se reunieron antes de ayer por la mañana en Cádiz los maestros auxiliares propietarios que prestan sus servicios en dicha capital acordando, como en otras poblaciones, solicitar aumento de sueldo del Excmo. Sr. Ministro de Instrucción Pública.

Reunión de actores.—En el Teatro Lírico de Madrid se ha celebrado una reunión de actores presidida por el actor Sr. Mesejo, nombrándose una comisión que conferencie con la Sociedad de autores para bnsaar una fórmula de arreglo.

Fractura.—En la Casa de Socorro fué ayer curada María Amador Chacón, que habita en el Cortijo de Matilla, de la fractura de la pierna izquierda.

Mercados.—Del Boletín de Estadística: Cádiz.—Con la terminación de la recolección y entrada de los nuevos granos se ha notado alguna más animación en los mercados de cereales durante la buena pasada. Los precios, en general, se han pronunciado en alza, sobre todo para las cebadas, que escasean mucho por la mala recolección.

Agente delegado.—El Gobernador civil hace público en el Boletín Oficial que ha sido nombrado Agente delegado de la Gaceta de Madrid en la provincia de Cádiz, D. Miguel Guillot y Guando.

producto de las últimas á la Beneficencia. Mitin.—El corresponsal en Sanlúcar, participa al Herald de Cádiz, lo siguiente: «En breve se celebrará en la plaza de toros de esta ciudad un monstruoso mitin republicano, al que serán invitados oradores de tanta valía como los señores Marengo, Barrón, Moreno Mendoza y otros, con el fin de hacer la mayor propaganda y acordar ir todos á las elecciones municipales que se celebrarán el día 8 del próximo Noviembre.»

Submarino español.—En Kiel, el almirantazgo alemán ensaya secretamente un submarino inventado por un ingeniero español. Está movido por motor eléctrico, tiene dos tubos lanza torpedos, y cabida para tres personas. Puede estar sumergido 24 horas sin renovar el aire.

Doctor.—En el vapor correo del día 7 marchará á Buenos Aires el reputado Doctor D. Anselmo Ruiz Gutiérrez, médico director propietario del Instituto Politécnico y Electroterápico de la capital de la República Argentina.

Canongía.—En las oposiciones á la canongía de lectoral vacante en la catedral de Sevilla, tomarán parte D. Juan F. Muñoz y Pabón, prebitero de la catedral de Sagrario de dicha ciudad y profesor del Seminario, y D. José Moreno, canongía de la catedral de Málaga.

Noticias de Sevilla: El miércoles próximo, á las veinte, se reunirá la junta del censo electoral de la Liga católica en su local Cuna 16. Ayer contraerón matrimonio la bella Srta. Rosario de Artigano y Díaz de Villagas y D. Francisco Fedrian del Pezón.

Como anunciamos ayer, esta mañana salió para Carmona el Capitán general de Andalucía, Sr. Luque, acompañado de la junta escolta del regimiento de Alfonso XII, y de su bri lante Estado Mayor.

Se encuentra muy aliviado de la indisposición que viene sufriendo el jefe de los conservadores villanos don Eduardo de Ibarra. Celebramos mucho la mejoría.

Se encuentra en Sevilla el subsecretario del ministerio de Gracia y Justicia, Sr. Hernández al abandonar su residencia en Madrid. Anoche, poco después de las once y media, se inició un incendio en la casa señalada con los números 2 y 3 de la calle Manuel Cortina, don te se encuentra instalado un establecimiento de sombreros.

Acaudó primero á la calle Cortina, al esten de incendios del Ayuntamiento, comenzando á funcionar una manija; después se utilizaron otras varias y gracias á la prontitud con que se empezó á combatir el fuego y á los esfuerzos realizados por el personal consiguiese dominarlo pronto, quedando por completo terminado después de la decena y á las once y media.

Les existencias almacenadas en el edificio incendiado son poco numerosas, estimándose las pérdidas en unas mil pesetas.

Notables efectos.—El mareo de mar, la diatación del estómago, vómitos, pirois, acedias, aguas de boca duras, disenterias y pesades gástricas se curan con el Elixir Estomacal de Sal de Carlos.

Contusión.—El joven Juan Gutiérrez Alvarez, de siete años de edad se causó ayer tarde una herida contusa en la cabeza, en la estación de pequeña velocidad, que le fué curada en la Casa de Socorro.

Detenidos por la guardia municipal. Uno por dar golpes á un niño en el Mercado Central de Abastos. Tres jóvenes por hurto de un valón y una cadena larga con collar, de una clozeta situada á la entrada de la Trocha del Puerto de Sta. María.

Reformas sociales.—La Junta provincial de Reformas sociales que estaba convocada para el lunes en el Gobierno civil, no se reunió por falta de números de Sres. Vocales.

Fractura.—En la Casa de Socorro fué ayer curada María Amador Chacón, que habita en el Cortijo de Matilla, de la fractura de la pierna izquierda.

Mercados.—Del Boletín de Estadística: Cádiz.—Con la terminación de la recolección y entrada de los nuevos granos se ha notado alguna más animación en los mercados de cereales durante la buena pasada. Los precios, en general, se han pronunciado en alza, sobre todo para las cebadas, que escasean mucho por la mala recolección.

Agente delegado.—El Gobernador civil hace público en el Boletín Oficial que ha sido nombrado Agente delegado de la Gaceta de Madrid en la provincia de Cádiz, D. Miguel Guillot y Guando.

El problema marroquí.

La intervención francesa.—Nuevas sensaciones.—Un artículo de Jaurés y un despacho del «Daily Mail».—Lo que piensa el «Gobierno francés».

Estos diversos rumores han producido, como es natural, gran sensación en las cancillerías y en el público, que fundamentalmente presume hay algo de cierto en cuanto extraordinariamente se murmura. Los elementos gobernantes de la vecina república y la prensa (bien vista en el Quai d'Orsay) explican las afirmaciones contenidas en el trabajo del leader socialista, diciendo que están fundadas en un plan de movilización que en realidad existe para las tropas franco argelinas que guardan la Argelia, plan elaborado y modificado frecuentemente á fin de prever la eventualidad de una entrada del ejército francés en territorio marroquí.

Respecto al telegrama del «Daily Mail», si prestamos crédito á análogos informes, reposa en idéntica inexactitud y se basa en el propio artículo de Mr. Jaurés.

Es exacto que las tres potencias más directamente interesadas en los asuntos de Marruecos, Inglaterra, Francia y España, en diferentes ocasiones han estudiado sus eventualidades presumibles, dada la agitada situación interna del imperio mogrebino; es cierto que el espíritu más conciliador y amigable ha presidido el cambio de los respectivos puntos de vista; es igualmente exacto que los tres países han conseguido en principio desvanecer las diferencias susceptibles de surgir entre ellos en determinados casos, pero es absolutamente falso que un acuerdo en el completo sentido de la palabra, se haya concluido, y más falso aún que Francia piense apoderarse de Marruecos; tanto valdría pretender que Austria y Rusia van á desmembrar Turquía porque sus políticas marchan unidas en lo tocante á los Balcanes.

La línea de conducta que se ha trazado el Gobierno republicano es esencialmente pacífica y bien alejada de la «conquista» militar como afirmó Mr. Jaurés y de la anexión inmediata del imperio bajo el disfraz de un protectorado, cual manifiesta el «Daily Mail».

Sus propósitos inspirados en el amor á la paz, no son por tanto agresivos, sino eminentemente contemporizadores y débese asegurar que por el momento no hay motivo para modificar una conducta prudente, moderada y previsora.

DE CADIZ

Procedente de Génova, Barcelona y Málaga, llegó esta mañana á nuestro puerto el vapor «Patrio» de «Sátrústegui», que va para la Argentina.

Lleva con ese destino 592 pasajeros, habiendo traído ocho para Cádiz.

Del Vigo y escalas llegó asimismo el vapor «Larache», con 14 pasajeros para Cádiz y 637 para trasbordar al «Sátrústegui», con destino á Buenos Aires.

Pará Barcelona zarpó el vapor «Montevideo», llegado ayer de Cuba.

Lleva tantos pasajeros el vapor «Sátrústegui», unos 1.300, para Canarias y Buenos Aires, que muchos viajeros han quedado en tierra sin haber podido adquirir billete.

El capitán de dicho barco D. Antonio Roldós, acompañado del capitán Sr. Pérez Carreño, fué con el médico italiano que viene á bordo al «cuidado» de los emigrantes de Italia, para visitar el Hospital Mora y otros edificios de esta capital.

Por el ramo de Aduanas se recaudaron en esta provincia en el mes de Septiembre anterior 234.605,92 ptas. y en el mismo mes del pasado año 242.690,61 pesetas.

La diferencia de menos que se advierte en el presente año de 8.084,69 pesetas, ha sido debida á la menor importancia de hierro.

Gacetas.

Corresponsal en París PARA ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADO Sr. D. A. Lorette, rue Caumartin 61



MORENO HERMANOS S. EN C. GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

PLAZA DE CASTELAR, 11 Y 12 Y OBISPO URQUINAONA, 2.---CADIZ.

Esta Casa tiene el gusto de participar a su numerosa clientela, haber recibido el surtido completo en artículos de señoras y caballeros para la presente Estación de invierno. Últimos modelos de París en confecciones para señoras. Nuestro representante D. Ricardo González se hospeda en el hotel 'Los Cisnes' con el extenso muestrario de todas las novedades. PRECIO FIJO.-CERRADO LOS DOMINGOS Y DIAS FESTIVOS

Reobáense dentíficos inferiores y los engaños del que intente reempazar Li cor del Polo

Paraguas no debe comprar nadie sin ver el surtido y precios que tiene el 'Bazar Jerezano'.

Lo mejor de lo mejor. Entre los establecimientos notables que existen en esta localidad es en los mejores para la venta de muebles modestos y de lujo, cuadros al óleo y en litografía marcos, molduras, tapicerías, pasamanerías y efectos para adornos de habitaciones, el que en la calle Algarve núm. 30 tiene el conocido Industrial D. Mateo Marina.

Se están recibiendo grandes remesas de géneros para invierno, en el acreditado Establecimiento de tejidos de los Sres. Oliva y Lebrato. Consistorio 16 y plaza de la Yerba.

La Asociación Jerezana de la Caridad realizó ayer las siguientes obras benéficas: Familias socorridas con metálico, 4. Familias socorridas con metálico y con bonos para comer en las tiendas populares, 6 con vales de comestibles y combustibles, 147. Id. id., con bonos ó con vales solamente, 166.

Total de bonos repartidos para comer en las Fondas populares, 793. Vales de comestibles y combustibles repartidos, 164.

Socorros extraordinarios, 1. Total de individuos socorridos, 952. Durante el reparto de socorros estuvo presente el Sr. D. Sebastián Carrasco y Gil.

En la Administración de Consumos se recaudaron ayer 8.168'20 pesetas. Extracción del 'Maine'. Se ha puesto a licitación en la Habana la contrata para saacar los restos del 'Maine', del Alfonso XII, y demás cruceros españoles hundidos en aguas cubanas, y los pliegos errados que se presenten serán abiertos en 12 Octubre. Las condiciones son las mismas que ya se propusieron una vez, para las que sólo se presentó un licitador, el señor Castañeda.

Matadero. Ayer fueron sacrificadas en el Matadero de esta ciudad para el consumo público las siguientes reses: De ganado vacuno, 13, con peso de 1.927 1/2 kilos. Lanar, 16, con 184'800 kilos. De cerda, 10, con 1.044 kilos. Yaos, carne de 1.ª, a 1'96 pesetas kilo; de 2.ª, a 1'96.

Asociación Jerezana de la Caridad. TESORERÍA.

ESTADO DE GASTOS E INGRESOS EN EL MES DE SEPTIEMBRE DE 1903.

Table with 2 columns: Ingresos (Existencia en caja en 1.º de Septiembre, Saldo en el Banco de España, etc.) and Gastos (Satisfecho por socorros, Mensualidad al Asilo de San José, etc.).

Se han repartido en dicho mes: En metálico, 639'30. En bonos de comestibles, 2.329'40. En vales de comestibles, 1.510'80.

Total. Ptas. 4.479'95. Jerez 30 de Septiembre de 1903.---Conforme: el Contador, L. de Larragán.

DISPOSICIONES DE LAS AUTORIDADES. ALCALDIA DE ESTA CIUDAD.

Transcurrido el término en que ha estado expuesta al público la matrícula formada para hacer efectivo el arbitrio municipal establecido sobre el uso de bicicletas, tandens, etc., correspondiente al presente año, para que por los interesados pudieran formularse las reclamaciones que estimasen procedentes, se concede un plazo de ocho días a contar desde la fecha para que por aque

llos se abonen sus respectivas cuotas, pasado el cual se autorizará por esta alcaldía el premio correspondiente. Lo que se hace público para el debido conocimiento de los interesados. Jerez de la Frontera 5 de Octubre de 1903.---J. Lassaletta.

Vida Tranquila.

Vivir en constante alarma no es vivir. El que no puede comer sin sentir incomodidad, indigestiones, agruras, dolores, jaquecas, displicencia, etc., no es hombre libre, sino un esclavo de su estómago. Las Pastillas del Dr. Richards



convierten el estómago de tirano en sirviente. Esta es la medicina que cura el estómago sin gastarlo. Los esclavos de la dispepsia pueden emanciparse tomando las Pastillas del Dr. Richards, que se fabrican en Nueva York y se venden en todas las boticas y droguerías. ¡Decir es vivir!

DR. RICHARDS' DIPEPSIA TABLET ASSOCIATION, NEW YORK. 8 100

Anuncios de Interés.

INSTITUTRIZ. Señorita francesa que reúne los conocimientos precisos, aceptaría un puesto en una buena familia española como institutriz ó señorita de compañía. Altas referencias de distinguida familia rusa. En la imprenta de este periódico indicarán la persona que puede dar más pormenores en Jerez.

Modistas.---Procedentes de Málaga acaban de llegar a esta población, las cuales han establecido un taller en la calle del Porvenir, entrada por la del Pañuelo núm. 11, donde se confeccionan toda clase de vestidos y ropa blanca para señoras y niñas.

11, Porvenir entrada por la del Pañuelo, 11.

BURLADA

para todas las afecciones del estómago hígado y riñones. Depositarios, Matutes Hermanos, Droguería Cádiz.

ALMACEN DE MUEBLES.---Manue' Martínez; Alameda de Tetuán 24, Cádiz.---Se rebajan todas las tapicerías y se confectúan gratis las cortinas sencillas. Se remiten muestras a quien as desee.

PAJA. Se vende en el Cortijo de Tabajete a 25 pesetas el carro. Se recojen los vales en la calle Medina, 59 (Panadería).

SE ALQUILA la casa calle Justicia, núm. 7. Compuesto de tres pisos completamente independientes, y la casa Carpintería Alta, núm. 7 toda ó por pisos. Darán razón, plaza de Egualuz núm. 1.

PERDIDA. La de un abrigo de caballero que se extravió en la tarde del día 4 del corriente, desde el Huerto de la Grad-ras a la estación. Se agradecerá a la persona que lo entregue en la calle Porvera número 15.

SE ARRIENDA la casa Plaza de las Becerras número 1, toda ó por partes. Darán razón en la misma casa y en la imprenta de este periódico

Se venden 200 botas de vino blanco bajo y una partida de bocoyes grandes.---Gaspar Fernán dez 18

SE ARRIENDA un magnífico local en la calle Francos, próximo a la plaza de San Juan, apropiado para almacén, tienda u otro objeto, tiene habitaciones para vivir, cocina y demás dependencias.---Por vara, 3, duplicado, darán razón.

Se alquilan las grandiosas e históricas bodas de San Blas. Darán razón calle Sevilla número 4

SEGUNDO ANIVERSARIO. EL SEÑOR D. GERÓNIMO GARCÍA PINA. Falleció el día 8 de Octubre de 1901. (R. I. P. A.) Las misas rezadas y la cantada con responso que se digan mañana, Jueves, a las diez de la misma, en la iglesia de Santo Domingo, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma. Su viuda, hijos, hermanos políticos y demás familia, suplican a las personas de su amistad y relaciones, encomienden su alma a Dios Nuestro Señor, y asistan a tan religiosos actos, favores que agradecerán.

MONTE DE PIEDAD.

El JUEVES 22 de OCTUBRE de 1903, de doce a quince, se venderán en subasta pública los empeños de ALHAJAS verificados durante el mes de JULIO de 1902, comprendidos desde el NUMERO 39.782 AL 40.474,

si antes ó en el acto no los redimen sus dueños, continuándose la subasta el día siguiente y a las mismas horas, si en el primero no quedase terminado. Jerez 1.º de Octubre de 1903.---EL DIRECTOR GERENTE, José M.º Pérez Lara.

Boletín Religioso.

JUBILEO CIRCULAR.---San Ionisio. MAÑANA.---Dicha iglesia. SANTO DE HOY.---San Marcos, p.; Sta. Juliana, virgen y San Sergio y Cps. mrs. MANANA.---Nra. Sra. de Roca Amador, San Pedro mr. y Santa Brigida vda.

IGLESIA DE SANTO DOMINGO. Desde el 1.º de Octubre comenzaron los Ejercicios solemnes que se cebrarán todos los días a las siete de la tarde. Todos los días de la novena habrá misa cantada a las ocho, que se aplicará como el ejercicio de la noche, a intención de las personas que costean las funciones, por el orden siguiente: Lia 7.---D.ª Mercedes González de Domec.

Día 8.---D.ª R. A., Terciaria Dominica. El día 5 comenzó con toda solemnidad la novena del Rosario, cuyos ejercicios serán a las siete de la tarde. El sermón del tercer día de la novena estará a cargo del D. José Picó, vicario general castrense.

IGLESIA DE LA VICTORIA. El 1.º de Octubre comenzó el mes del Rosario, rezándose la primera parte durante la misa de ocho, la segunda en la de nueve y a tercera después del toque de oraciones.

CAPILLA DE LA YEDRA. Continúa al toque de oraciones una devota novena a la Sma. Virgen bajo su advocación del Santo Rosario con pláticas.

Dapores ENTRE CÁDIZ Y EL PUERTO.

Salida del Puerto Salida de Cádiz DIA 7 10 30 de la mañana. 1 de la idem. 2 de la tarde. 3 de la idem. 4 de la idem.

Ingleses de visita.

Madrid 6, a las 8'25. Procedente de Londres, Gibraltar y Argel ha llegado a Palma de Mallorca el vapor 'Argonauta' conduciendo 177 expedicionarios ingleses que se proponen visitar la isla.

La cuestión de Oriente.---En espera de acuerdos imperitales.

Madrid 6, a las 9. Espérase con impaciencia en Constantinopla la llegada del general Tewfik Bajá, Embajador de la Sublime Puerta en Viena, por creérsele portador de las instrucciones acordadas en la entrevista de los Emperadores.

Los liberales.---Dos tendencias y dos grupos.---Rompiendo el silencio.

Madrid 6 de Octubre de 1903, a las 9'45. El Marqués de la Vega de Armijo ha confirmado que él y Montero Ríos aceptan el programa de Canalejas y López Domínguez. El Conde de Romanones y otros insisten en la necesidad de convocar la asamblea y reunir a las minorías para

Boletín Religioso.

JUBILEO CIRCULAR.---San Ionisio. MAÑANA.---Dicha iglesia. SANTO DE HOY.---San Marcos, p.; Sta. Juliana, virgen y San Sergio y Cps. mrs. MANANA.---Nra. Sra. de Roca Amador, San Pedro mr. y Santa Brigida vda.

IGLESIA DE SANTO DOMINGO. Desde el 1.º de Octubre comenzaron los Ejercicios solemnes que se cebrarán todos los días a las siete de la tarde. Todos los días de la novena habrá misa cantada a las ocho, que se aplicará como el ejercicio de la noche, a intención de las personas que costean las funciones, por el orden siguiente: Lia 7.---D.ª Mercedes González de Domec.

consultar al partido. Consideráse que el rompimiento es seguro entre ambas tendencias.

Reclamación al Sultán.---El viaje de los Príncipes.

Dicen de Tángier que la Legación española ha presentado reclamación sobre el atropello y robo al español Vallejo. De París comunican que los príncipes de Asturias han marchado a Viena y Munich.

Los puertos francos.

El Gobierno no hace cuestión cerrada del proyecto de Puertos francos.

El regreso de la corte.

Madrid 6, a las 18'15. Seguramente la corte regresará el Viernes; el tren real saldrá de San Sebastián el viernes a las 7 y 30.

CAMBIOS

París. . . . . 33'09. Londres . . . . . 33'71.

El Rey a Zaragoza.---Programa de fiestas.

Madrid 6, a las 19. Comunican de Zaragoza que se sabe oficialmente que el Rey irá a dicha Ciudad el día 16 del corriente. La cofradía del Rosario celebrará procesión el 18, y el Rey que es hermano mayor de esta cofradía la presenciará desde el balcón del palacio del Arzobispo. El mismo día asistirá a la corrida de toros. El programa de las fiestas es nutridísimo.

ULTIMA HORA.

Madrid 6, a las 22'30. Bilbao: con motivo de las nuevas peregrinaciones que se preparan para el Jueves y Domingo al Santuario de Begoña, témense que se reproduzcan los choques entre católicos y libres pensadores.

Madrid 6, a las 23. En Málaga huelgan los obreros del muelle siendo detenidos algunos obreros por ejercer coacciones.

En Marbella volcó la diligencia, resultando 7 heridos; dos de ellos graves.

Madrid 6, a las 23'15. El Consejo de Ministros ha sido aplazado hasta el Sábado. Han conferenciado Vega de Armijo y Moret.

Pierde terreno la idea de la asamblea que querían celebrar los moretistas. Votarán a Romero Robledo para la presidencia de la Cámara.

Madrid 6, a las 24. El Tribunal de honor cebrado por ingenieros navales contra Torres, ha fallado pidiendo la separación del servicio de éste. El fallo hállase a informe del almirante.

INSTITUTO GENERAL Y TÉCNICO

DE JEREZ DE LA FRONTERA. SECRETARÍA.

Estudios elementales del Magisterio de 1.ª enseñanza.

Con arreglo al Real Decreto de 24 de Septiembre próximo pasado y a la Real Orden de 30 del mismo mes se prorrogan hasta el 15 del actual el plazo para solicitar el examen de ingreso así como para hacer la matrícula oficial ordinaria de dichos estudios para el curso de 1903 a 1904.

Para ingresar en los estudios de dicha carrera será necesario que los alumnos tengan 14 años cumplidos y que sean aprobados en el examen de ingreso que determina el Reglamento de 10 de Mayo de 1901.

Jerez de la Frontera 3 de Octubre de 1903. V.º B.º.---El Director, J. Argüelles.---El Secretario, Cayetano Castellón.

Salón Eslava

Compañía ecuestre de D.ª Micaela R. de Alegría. Gran función para hoy, dividida en secciones, empezando la primera a las 7 y 3/4 y la segunda a las 9 y 1/2.



